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壹、 議事日程表 

一、預定議事日程表： 

苗栗縣後龍鎮民代表會第 20 屆第 16 次臨時會議事日程表 

日 期 

（民國107年） 

星

期 

開會時間及會議事項 
備 註 

上午10時至12時 下午2時至5時 

01月 15日 一 代表報到及預備會議  

01月 16日 二 討論提案 第一次會議 

01月 17日 三 

一、討論提案 

二、臨時動議 

三、閉會 

第二次會議 

    

    

本議程得經大會議決後更動。 

 

二、變更後議事日程表： 

苗栗縣後龍鎮民代表會第 20 屆第 16 次臨時會議事日程表 

日 期 

（民國107年） 

星

期 

開會時間及會議事項 
備 註 

上午10時至12時 下午2時至5時 

01月 15日 一 代表報到及預備會議  

01月 16日 二 
一、 討論提案 

二、 臨時動議 
第一次會議 

01月 17日 三 
一、代表自行下鄉考察 

二、閉會 
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貳、 會議概況 

一、大  會 

第一次會議 

上午議程： 

時  間：民國 107年 01月 16日（星期二）上午 10時 35分 

地  點：本會議事堂 

出席人員：蔡主席易謀、花副主席麗卿、呂代表中慶、王代表光松、謝代

表海山、周代表政發、魏代表水樹、林代表朝通、陳代表美雪、

陳代表國忠、王代表木林。 

列席人員：鎮長朱秋隆、主任秘書林澄清、民政課課長賴玉華、建設課課

長劉威廷、財行課課長李瑤庚、農業課課長馬華君、人事室主

任陳學豪、主計室主任陳碧雲、文化觀光課員張琬妤、清潔隊

隊長劉文濱、市場管理員莊金火、社會文化課長王玉美、圖書

館管理員呂秀敏、本會秘書余金泉。 

主  席：花麗卿         紀錄：洪國松 

會議事項：討論提案 

余秘書金泉報告：依據代表出席人數已逾半數，請主席宣布開會。 

主席宣布開會。 

開幕典禮（如程序） 

主席致開會詞： 

        朱鎮長、公所各單位主管、本會各位同仁，大家早。 

今天召開本會第 20 屆第 16 次臨時會，首先感謝朱鎮長率領公所

各課室主管參加本次臨時會，與本會代表同仁共同研商各項議題。 

本次臨時會之召開係依據地方制度法第 34 條規定辦理，請各位代

表同仁，踴躍提出寶貴意見。 

余秘書金泉報告：各位代表女士先生，現在按照議程進行討論提案，首先

討論的是鎮長提案第 1號案。 
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鎮長提案 第 1號案 

類 別：建設 

提案人：朱鎮長秋隆 

案 由：為本所辦理「台灣電力股份有限公司與苗栗縣後龍鎮公所合作植

樹第一期計畫」，惠請貴會同意先行墊付案，請審議。 

說  明： 

一、 依據台灣電力股份有限公司核能火力發電工程處中部施工處 106 年

12月 26日中施字第 1063663445號函辦理。 

二、 本案總經費為 450 萬元，經查 107 年度未編列是項預算，惠請貴會

同意先行墊付，俟年度追加減預算時再行轉正。 

辦  法：請  貴會議決後惠復。 

議 決：照案通過。 

討論紀要： 

花副主席麗卿：本案請建設課長說明。 

劉課長威廷：本案是台電跟我們公所合作的造林計畫，施作地點是在好望

角的隧道周邊還有溪洲段 180地號上，預計共植 4500株，經

費是 450萬元，請代表審議。 

花副主席麗卿：各位代表對這個案子有沒有什麼意見?請陳代表。 

陳代表美雪：課長，這要種什麼樹? 

劉課長威廷：計畫原定是種喬木，到時候會再跟地方討論種的樹種。 

陳代表美雪：不要像上次植樹節種的那種，我還專程去看，已經沒看到什

麼樹了，等於是在消化預算而已，不能浪費公帑。 

劉課長威廷：到時候廠商會養護三年。 

陳代表美雪：希望能真的落實有成果，本案我是希望你們先跟地方上討論

好要種什麼樹再來墊付好嗎? 

劉課長威廷：現在要準備上網發包設計，所以必須要代表會這邊…。 

陳代表美雪：你就還沒說要種什麼樹啊，我們這邊靠海，我希望樹苗選擇
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能慎重。 

劉課長威廷：設計完之後到時候看要什麼樹種，可以在預算書裡面編列。 

陳代表美雪：這個案子我們一定會給它過的，只是慢一點。火力發電廠同

意給我們的經費補助是 106年幾月份的? 

劉課長威廷：你是說這件嗎? 

陳代表美雪：不是，是全部火力發電廠核定補助給我們的，是哪時候核定?

懂我的意思嗎?我問主秘好了。 

林主任秘書澄清：這個跟專用回饋金不一樣，這個是合作造林，這是當初

他們在環評時承諾要在苗栗縣境內種植80公頃以上的喬木樹

種，他們原本是跟苗栗縣政府合作，但他們合作完之後還有

20 公頃沒種完，但苗栗縣政府說找不到公有地，希望公所這

邊能幫忙找 20公頃的公有地來種，剛課長有提到應該先讓這

450 萬墊付完先辦理發包設計標，設計標完成之後看代表們

覺得哪些樹種比較好，再來跟設計公司說，設計完大家討論

沒有問題了再上網來招標，所以是要分兩階段。今天墊付案

如果沒有過會整個延宕，代表的意見我們可以在設計時納

入，而且這個廠商是要必須包活，要九成五以上才能驗收合

格，這個跟植樹節不同，植樹節是林務局無償提供的，後續

的澆水、施肥、除草等工作要自行負責。但這次的樹木是三

年內廠商必須包活，驗收完後才會撥款給廠商，代表擔心的

事應該不會發生。 

陳代表美雪：問題是你地也還沒找好。 

林主任秘書澄清：找好了。 

陳代表美雪：你要種的地方有沒有農民在種植呢? 

林主任秘書澄清：沒有，我們都是找公有地，也都有報台電來看過，他們

才會撥計畫下來。 

陳代表美雪：好，那好望角那邊隧道要種特殊一點的，我是建議看種櫻花

可不可行啦。 

蔡主席易謀：鎮長，我是覺得台電給那麼多錢，我們可以在公所前面種一
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排真柏，光看就爽快！ 

朱鎮長秋隆：代表會如果有這樣的看法，到時候我們就請顧問公司設計看

看，看能不能符合台電的規定，設計時可以納入各位代表的

意見，台電的規定是要喬木，至於要喬木的哪些樹種適合我

們來種，到時候我們把問題丟給設計公司去想，到時候再來

跟代表會討論。 

蔡主席易謀：各位代表對於這個案子還有沒有什麼意見?請周代表。 

周代表政發：鎮長，說實在的我們代表會真的對你很好，你送計畫過來我

們都先給你通過，真的不要每次都這樣搞，下次記得先把計

畫都弄好，不要把代表當三歲小孩一樣。 

朱鎮長秋隆：不會啦，謝謝代表。 

蔡主席易謀：各位代表對本案還有沒有意見?(在場均無表示意見)沒有的

話，本案通過！ 

余秘書金泉：各位代表女士先生，接下來我們繼續審議鎮長提案第 2號案。 

 

鎮長提案 第 2號案 

類 別：建設 

提案人：朱鎮長秋隆 

案 由：為辦理「107年度鄉道養護計畫」，惠請貴會同意先行墊付案，請

審議。 

說  明： 

一、 依據苗栗縣政府 106 年 12 月 20 日府工養字第 1060248044 號函辦

理。 

二、 本案總經費為 150 萬元(由縣府補助)，經查 107 年度未編列是項預

算，惠請貴會同意先行墊付，俟年度追加減預算時再行轉正。 

辦  法：請  貴會議決後惠復。 
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議 決：照案通過。 

討論紀要： 

蔡主席易謀：本案請建設課長說明。 

劉課長威廷：這個案子是縣府補助我們，針對編號道路的路面及側溝做改

善，以及購買瀝青包給民眾填補坑洞的部分，請代表審議。 

蔡主席易謀：各位代表對這個案子有沒有什麼意見?(在場均無表示意見)沒

有的話，本案通過！  

 

余秘書金泉：各位代表女士先生，鎮長提案的部分已經討論完畢，接下來

討論的是代表提案第 1號案。 

 

代表提案 第 1號案 

類 別：議事 

提案人：蔡主席易謀 

連署人：陳代表國忠、呂代表中慶 

案 由：本會組織自治條例第 6條修正案。 

說  明：配合地方立法機關組織準則第 11、14條辦理修法。 

辦  法：審議通過後，報請縣政府核備。 

議 決：照案通過。 

討論紀要： 

蔡主席易謀：本案係自治條例修正案，依規定須經三讀審議程序，現在進

行第一讀會，首先請本會余秘書就條文標題宣讀一次。 

余秘書金泉：本會組織自治條例第 6 條修正如下：本會置主席、副主席各

一人，由代表以記名投票分別互選或罷免之。但就職未滿一

年者，不得罷免。以上報告。 

蔡主席易謀：現在進行第二讀會做實質討論，各位代表對於本案有沒有意

見?(在場均無表示意見)如果沒有其他意見，我們就進行第三
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讀會，第三讀會依規定除與憲法或法律有相抵觸者外，只能

做文字修正，位代表對於本案有沒有意見?(在場均無表示意見)

如果沒有其他意見，本案通過！ 

余秘書金泉：各位代表女士先生，接下來是臨時動議。 

 

 

 

臨時動議 

 

蔡主席易謀：各位代表對於鎮公所的施政有沒有意見?請陳代表。 

陳代表美雪：鎮長，這次辦尾牙慰勞工作人員是很好，也能順便連繫一下

情誼，辦得不錯但好像也有不少負面的聲音? 

朱鎮長秋隆：不曉得陳代表是指哪件事?是指里長的部分嗎?跟代表報告一

下，以往辦尾牙很少有摸彩，去年想說熱鬧一下有辦摸彩。

剛好在尾牙之前有開里長聯誼會，開會當中有跟里長報告尾

牙會有摸彩活動，請里長們支持，當時會議中王會長就有提

議說一人捐贈 2000元，原由是這樣來的。後來才有聲音說公

所強迫里長一定要捐贈 2000元，其實是沒有這回事，包括今

年一樣尾牙要辦摸彩，也是請各位代表能夠支持，幫這些職

員工、義工加油打氣一下，我有交代各課室要去募集一些摸

彩品，但我有特別跟民政課講因為去年里長有這樣的聲音，

在布達這件事的當下一定要告知里長不強迫，隨意就好。 

陳代表美雪：民政課長，聽說是妳在跟里長索取 2000 元喔?有這回事嗎?

有硬性規定嗎? 

賴課長玉華：跟代表報告，開鎮務會議的時候鎮長確實有指示，都是要採

自願的，我們送邀請卡給里長有跟他說可以送摸彩品的部

分，都是里長自願的，收到里長的禮金都會拿到人事室，也

會拿感謝狀給里長，絕對沒有強迫樂捐的事。 

陳代表美雪：這是誰主辦的? 
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朱鎮長秋隆：人事室。 

陳代表美雪：人事主任，我們本身沒有經費嗎? 

陳主任學豪：我們本身有編一些經費。 

陳代表美雪：那既然有經費了幹嘛還要去募捐?這樣給人觀感不好啊，我們

可以謝絕嘛。如果是廠商提供的沒關係，但我希望里長的部

分你們可以謝絕，今年里長的部分如果有收的希望可以都退

還他們，以免落人口舌。 

朱鎮長秋隆：我的看法是這樣，里長自願我們沒強迫，如果退回去反而更

不好看，里長其實也是公所的團隊之一，他如果自願的捐贈，

我們退回去這樣好嗎? 

陳代表美雪：鎮長，我是為你好，接下來要選舉了，里長們之間如果有這

樣的聲音不好吧? 

朱鎮長秋隆：謝謝代表，如果代表認為退回比較好，那我們就退回吧。 

陳代表美雪：我只是跟你建議啦，至於你們要怎麼做那是你們的事。 

朱鎮長秋隆：里長們的好意我們還要退回去，這樣感覺很麻煩。 

陳代表美雪：問題一開始就不是好意啊，好像是半強迫的嘛，不然怎麼會

有這些聲音跑出來? 

朱鎮長秋隆：絕對沒有半強迫這種事，我剛也講了去年那是里長聯誼會時

王會長自作主張說每位里長 2000元，其中也是有里長不願意

捐的啊，所以這是自發性不是半強制的。 

陳代表美雪：好啦，你說自發性就自發性，反正是你們公所內部的事，我

只是好意提醒你們不要讓里長有不好的觀感。 

朱鎮長秋隆：這個我們很隨意啦，他認為想捐才捐，不然捐了我們又退回

這樣很奇怪。 

陳代表美雪：好啦。另外請教一下馬課長，花生節控窯辦得不錯，辛苦了。

但是我要了解一下，當初地瓜一斤買多少? 

馬課長華君：一斤 15元。 

陳代表美雪：花生的採購是妳採購的嗎? 

馬課長華君：有委託一位葉枝明先生負責。 



 

~ 9 ~ 

陳代表美雪：他是哪裡的人? 

馬課長華君：好像是灣寶里。 

陳代表美雪：地瓜也是跟他買嗎? 

馬課長華君：地瓜是跟好幾個人買才買得到這個量。 

陳代表美雪：地瓜還 OK 我不講太多，但花生為什麼這麼多農民妳都沒採

購?花生的量到底買了多少?我要了解一下。另外我建議一

下，下次如果要辦的話，可以找幾個農民契作，以往辦地瓜

花生節都有跟農民合作，不要從外地買過來，這樣就沒推廣

到在地農產品了啊，要多照顧後龍的農民啊。鎮長，你有嗎? 

朱鎮長秋隆：我們的花生跟地瓜都是採購後龍當地的，剛剛代表提到花生

的部分，依我了解當初我們要的量比較大，要求要乾的，在

採購時我們當地很多花生都是要預留做種的，所以我們收購

進來的量就不夠多，也許這樣就有可能使用到南部的花生，

但這只是一部分啦。 

陳代表美雪：應該是很大一部分，再來，你就算要買南部花生好歹也買 9

號花生吧?結果你買最便宜的 11號花生。 

朱鎮長秋隆：乾的 9號花生 100斤差不多多少錢? 

陳代表美雪：如果是這種差不多要 3000多塊吧?9號花生就要 4600~5000

塊。 

朱鎮長秋隆：是要乾的喔，不是濕的。 

陳代表美雪：對。 

朱鎮長秋隆：哇，那下次採購花生要請陳代表多幫忙了，價錢差好多。 

陳代表美雪：不用，我們後龍有花生班、地瓜班，你就結合農會嘛，下次

要辦的時候你看要多少量，農民無法提供的量我再來幫忙。 

朱鎮長秋隆：好，我們今年一樣會辦，到時候再請陳代表幫忙。 

陳代表美雪：不用，我怕到時候又落人口舌，重點是要跟農民契作這樣才

不會臨時買不到，不要再用別的地方的了，要用本地的農產

品，一定要落實照顧到農民。主秘，這次控窯節每個民眾繳

的費用有確實進公庫嗎? 
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陳主任碧雲：有確實入到鎮庫。支出的部分由預算編列的部分去支應，收

入的部分就全部先繳公庫。 

陳代表美雪：好。 

蔡主席易謀：各位代表對於鎮公所的施政有沒有意見?請謝代表。 

謝代表海山：請教一下建設課長，126 線至從做了下水道工程，路面都變

得很糟糕。 

劉課長威廷：我再跟縣府通報，如果是下水道施工影響到下陷的問題，他

們會請廠商來處理。 

謝代表海山：那個及配層要刨除掉重新鋪設過後再壓實，不然一樣還是會

下陷。 

劉課長威廷：好。 

蔡主席易謀：各位代表對於鎮公所的施政有沒有意見?請魏代表。 

魏代表水樹：請教一下鎮長，明年要選舉了，你每次送什麼案子來我們代

表會也都給你通過，是不是也該給代表們表現一下了?像今天

這個台電 450 萬的案子，我們也是臨時才知道，也是讓你通

過，關於台電經費要爭取給代表的建設經費，請鎮長說明一

下。 

朱鎮長秋隆：跟代表報告，107 年仍然維持跟去年一樣，我都會請建設課

長在年初時就彙整代表要做的小型工程，再整個報給台電，

我今天下午要去台北的國會辦公室，去跟台電通霄施工處講

今年度要多少回饋金給我們，一定不會比去年更少。 

魏代表水樹：不是啦，106年的都還沒做，是要拖到 107年嗎? 

朱鎮長秋隆：現在就 107年了啊。 

魏代表水樹：107歸 107，但 106年早就報出去了啊。 

劉課長威廷：106年度的經費台電直到年底才核給我們，目前還在設計中，

設計公司這星期五應該會把預算書給我們，等有預算書後就

會上網發包。 

魏代表水樹：不要一直拖喔，我們代表也是需要表現。 

朱鎮長秋隆：台電年底才核給我們 420 萬，這些都是針對代表、里長所提
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的小型工程案，目前也都委託設計公司在設計當中，大概這

星期就會送過來，設計如果都沒問題就會上網公開招標。 

魏代表水樹：好，謝謝。 

朱鎮長秋隆：去年是第一年，今年第二年我們有經驗之後，我們會再提早

處理，畢竟台電在審核很慢。 

魏代表水樹：好，另外還有一點，剛剛陳代表講到的控窯，我前一天就去

了，當天我也是待到中午才離開，那天確實天氣很不好下大

雨，活動真的辦得不錯，當天人還是很多。鎮長率領各課室

主管活動結束後還留下來善後清理，真的值得誇獎。 

朱鎮長秋隆：謝謝代表。 

蔡主席易謀：各位代表對於鎮公所的施政有沒有意見?請陳代表。 

陳代表美雪：鎮長，選舉年快到了，希望大家再加 30萬，剛剛魏代表也講

了，你們的預算我們代表會都沒刪過，我們好像提款機一樣，

要什麼我們就馬上給你。我知道你很有能力，台電那邊一定

會多要一些經費，希望建設經費能多編一點，大家準備要拼

選舉了。 

朱鎮長秋隆：跟代表報告，我下午去跟台電開會完看結果如何，看總金額

能不能再提高，回來再向代表報告好嗎? 

陳代表美雪：好，希望別讓我們失望。再來，我把醜話講前頭，如果每個

代表的建設經費沒有再加 30萬的話，107年的預算我們不會

再讓你過了，70%都拿去辦活動了。 

朱鎮長秋隆：不可能 70%都拿去辦活動啦，都有數據可以看的啊。我們建

設都是看地方需求，不會有選舉考量。 

陳代表美雪：不會有選舉考量是騙人的，每位代表 30萬算是我的請託，大

家互相一下。 

朱鎮長秋隆：我會儘量爭取。 

蔡主席易謀：各位代表對於鎮公所的施政有沒有意見?鎮長，我認為鎮公所

應該提案發文給英華威，當初為什麼我這麼反對那些風車，

我們公司寮今年蚵仔、鰻苗的收成少 70%，德國曾經做過一
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個統計，只要有設立風車，海中迴游類的生物都不會靠近，

他們的漁民坐在海邊哭泣，我就是看到那張照片，我就知道

絕對不能讓風車進駐，我甚至抗爭到被送法院，就是不想看

到我們的漁民坐在海邊哭泣，錢都廠商在賺，衰的都是我們

漁民，他們要怎麼過日子?當初到底是誰同意他們設立的，趕

緊發文給他們，請他們撤掉啦。 

朱鎮長秋隆：如果主席有要提案的話，我們就遵照代表會的意思發文給英

華威，請他們做妥適的處理。 

蔡主席易謀：好，一定要發個文過去。各位代表對於鎮公所的施政有沒有

意見?(在場均無表示意見)沒有的話，明天的議程本席提議變

更為代表各自下鄉考察，各位代表有沒有意見? 

周代表政發：沒有。 

蔡主席易謀：沒有意見的話，提議通過，散會！ 

 

散  會：民國 107年 1月 16日（星期二）上午 11時 40分 
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參、附  錄 

一、議決案分類統計一覽表 

類 別 

提案別 

財政 

主計 
民政 建設 社會 環保 其他 合計 

鎮長提案 

提案   2    2 

通過   2    2 

不通過        

代表提案 

提案      1 1 

通過      1 1 

不通過        

陳情案 

提案        

通過        

不通過        

合計 

提案   2   1 3 

通過   2   1 3 

不通過        

審議結果：通過 3件、不通過 0件，共計 3件。 

二、代表出席狀況一覽表 

職稱 姓名 

1月 

15日 

（星期一） 

1月 

16日 

（星期二） 

1月 

17日 

（星期三） 

主席 蔡易謀 ○ ○ ○ 

副主席 花麗卿 ○ ○ ○ 

代表 呂中慶 ○ ○ ○ 

代表 王光松 ○ ○ ○ 

代表 謝海山 ○ ○ ○ 

代表 周政發 ○ ○ ○ 

代表 魏水樹 ○ ○ ○ 

代表 陳美雪 ○ ○ ○ 

代表 陳國忠 ○ ○ ○ 

代表 王木林 ○ ○ ○ 

備註：  ○ 出席   △ 請假   ╳ 缺席 


